
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

25-27 октября 2019 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• На Таймыре разработали рекомендации для внесения в новый порядок 
распределения квот дикого северного оленя  

2. СМИ о городе Дудинке: 
• В Дудинке стартовал турнир по стритболу 
• Пенсионер-северянин поверил в лже-преступление и стал жертвой реального, 
потеряв четверть миллиона 

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Норильские мерзлотники испытывают новую технологию армирования свай  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• Енисейское пароходство завершило доставку грузов для газовиков Таймыра  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• ФСБ изъяла документы в минлесхозе Красноярского края  
• Специалисты рассказали об «эпидемии» ожирения и дали советы по борьбе с ним  

6. СМИ о России: 
• Банк России снизил прогноз инфляции по итогам 2019 года до 3,2–3,7%   
• Число не пользующихся льготами семей с детьми составило 35%  
• Минэкономразвития отказалось вводить «налог Чубайса» 
• Налоги в РФ выросли в 2,5 раза. От финансовой нагрузки на предприятия 
выигрывают только сырьевики и Минфин 
• За провалы пенсионной реформы заплатит казна. Населению предложат 
самостоятельно обеспечивать себе достойную старость 

7. Разное: 
• Медведев навел порядок в экономике: сколько россиян могут купить чиновники 

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре разработали рекомендации для внесения в новый порядок распределения 
квот дикого северного оленя 

 В г.Дудинке с участием заместителя министра экологии и рационального 
природопользования Красноярского края Александра Коробкина состоялся круглый стол по 
вопросу обсуждения проекта рекомендаций органу исполнительной власти Красноярского 
края, осуществляющему переданные полномочия в области охоты и сохранения охотничьих 
ресурсов органами местного самоуправления муниципальных районов по распределению 
квот добычи Таймырской популяции дикого северного оленя на закрепленных за 
охотпользователями территориях. Совещание провела первый заместитель Главы Таймыра 
Галина Гаврилова.  

В обсуждении проекта приняли участие руководители структурных подразделений 
районной администрации, объединенной дирекции заповедников Таймыра, отдела 
организации деятельности в области охоты и сохранения охотничьих ресурсов на территории 
Таймыра и Эвенкии.  

Позицию Администрации муниципального района и поступившие от жителей сельских 
поселений предложения по внесению их в проект представила начальник Отдела природных 
ресурсов районной администрации Людмила Попова. Так, по ее словам, на сезон охоты 2020-
2021гг. необходимо вернуть Таймыру нераспределенный в пользу Эвенкии лимит квот дикого 
северного оленя, и установить его раздельно для двух территорий. Кроме того, по мнению 
муниципалитета, важно осуществить разграничение по распределению популяции на 
таймырскую и северную лесную только на основании данных мониторинга с учетом 
пространственного и временного местообитания каждой популяции.  

«Прошу учесть, что на территории Таймыра добывается только дикий северный олень, а 
в Эвенкии еще и соболь. Таким образом, даже по ст.19 закона об охоте представители 
коренных народов Эвенкии имеют больше возможностей в части личного потребления и 
промысловой охоты», - отметила Людмила Попова. Она также добавила, что основой порядка 
по распределению квот добычи Таймырской популяции дикого северного оленя на 
закрепленных охотпользователями территориях является занятость населения поселков с 
привлечением к трудовым отношениям коренных малочисленных народов.  

Выслушав предложения и обсудив их, представители Администрации муниципального 
района решили подготовить проект письма в адрес Министерства экологии и рационального 
природопользования Красноярского края с учетом озвученных в рамках круглого стола 
рекомендаций. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке стартовал турнир по стритболу 

В Дудинке стартовал турнир по стритболу 22 октября в Доме физкультуры Дудинского 
спортивного комплекса стартовал турнир по баскетболу 3×3 среди юношей и девушек до 18 
лет, посвященный 55-летию со дня образования данного физкультурно-спортивного 
учреждения. 
          В соревнованиях принимают участие 8 сборных команд юношей и 6 команд девушек, 
сформированных из учащихся дудинских школ и студентов Таймырского колледжа. Главным 
судьей турнира выступает тренер по баскетболу МАУ «ДСК» Станислав Данилкин. 
Финальные игры и закрытие соревнований запланированы на 29 октября. Победителям и 
призерам турнира будут вручены кубки и грамоты. 

 
Пенсионер-северянин поверил в лже-преступление и стал жертвой реального, потеряв 
четверть миллиона 

67-летний житель Дудинки Таймырского района Красноярского края поверил мошеннику 
и перевел ему четверть миллиона рублей, сообщили в полиции региона. 
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Потерпевшему на телефон позвонил неизвестный, который представился 
сотрудником службы безопасности банка и сообщил, что по его счетам проходят 
подозрительные операции, для отмены которых мужчина должен перевести имеющиеся 250 
тысяч рублей на другой счет. Доверчивый северянин пополнил счет злоумышленника, после 
чего тот перестал выходить на связь. 

В настоящее время по факту мошенничества возбуждено уголовное дело, 
злоумышленника разыскивает полиция. Ему может грозить до 5 лет колонии. 

«Сотрудники полиции рекомендуют гражданам быть бдительными и внимательными, — 
призвали они жителей края. — Необходимо провести профилактические беседы с 
родственниками о том, что телефонные аферисты могут представляться кем угодно: 
экстрасенсами и целителями, работниками банков, органов социальной защиты, почтовых 
отделений. Предпринимайте разумные меры для сохранения своих сбережений. Не 
доверяйте звонкам и письмам от незнакомцев, тем более, если речь идет о передаче денег». 

newslab 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильские мерзлотники испытывают новую технологию армирования свай 
В Норильске создан Арктический инжиниринговый центр, одна из задач которого – 

адаптация новых строительных технологий к условиям Крайнего Севера. Об этом телеканалу 
«Ключ-Северный город» рассказал директор научно-исследовательского центра изучения 
мерзлоты «Экофундамент» Али Керимов.  

Старые технологии, которые до сих пор использовались на территории, разработаны 
еще в 70-х годах прошлого века. Между тем производители то и дело предлагают инновации. 
В частности, углеродный полимер. В России эту технологию в последние несколько лет 
активно используют для укрепления мостовых опор. Однако можно ли ее применять за 
Полярным кругом? «В качестве экспериментальной площадки был выбран дом №33 по улице 
Талнахской, где этим летом отремонтировали подполье. Здесь планируется усилить пять 
свай, – сообщает «Ключ-Северный город». – Все расходы по установке берет на себя 
производитель, а норильчане предоставят экспертную оценку». 

Главное преимущество новой технологии – экономия времени. Если раньше на ремонт 
одной сваи отводилось около 20 дней, то сейчас достаточно всего нескольких часов. 
Единственная проблема: полимер можно устанавливать только при положительных 
температурах. Поэтому рабочим сначала нужно сделать тепловой контур, установить в 
помещении пушку, добиться плюсовой температуры и только потом замешивать специальный 
раствор, с помощью которого рабочие будут приклеивать углеродную пленку к сваям. 
Специалисты объясняют: в отличие от классической технологии эта, конечно, в разы 
дешевле. И проще. Сваи, усиленные по старым правилам, в подполье дома тоже есть: 
разница в габаритах и трудоемкости видна сразу. «Углеродная пленка обеспечивает защиту 
от агрессивных внешних факторов: материал имеет влагозащиту, за счет чего, как мы 
ожидаем, бетон не будет впитывать в себя влагу, которая впоследствии приводит к морозной 
деструкции», – объясняет Али Керимов. 

Сможет ли новая технология продлить срок эксплуатации свай на несколько 
десятилетий, как это обещают производители, станет понятно через год наблюдений. Если 
сам факт увеличения прочности и долговечности конструкции уже подтвержден испытаниями 
на материке, то поведение материала и клеящего состава при экстремально низких 
температурах в условиях Крайнего Севера еще никто не проверял. Для этого и нужны 
экспериментальные полигоны. 

«Таймырский телеграф» 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Енисейское пароходство завершило доставку грузов для газовиков Таймыра 

Енисейское речное пароходство (дочернее предприятие «Норникеля») завершило 
запланированные на этот год грузоперевозки для «Норильскгазпрома» и 
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«Норильсктрансгаза» – газодобывающих предприятий, от работы которых зависит 
бесперебойное газоснабжение Норильского промышленного района и жизнеобеспечение всех 
населенных пунктов, расположенных на Таймыре. 

С открытием навигации на реке Большая Хета суда Енисейского пароходства доставили 
необходимые грузы в поселок Тухард. Он является базой накопления и перевалки грузов для 
газовиков, которая обеспечивает проведение работ по обслуживанию и модернизации 
газопроводов. Флот пароходства перевез более 21 тысячи тонн грузов, из них 17,1 тысячи 
тонн сухогрузов и 4 тысячи тонн метанола. В обратном направлении отгружали суда с 
металлом. 

Несколькими днями ранее пароходство завершило перевозки топлива в навигацию-2019: 
Таймырская топливная компания получила последнюю партию нефтеналивных грузов. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

ФСБ изъяла документы в минлесхозе Красноярского края 
Минприроды РФ, Рослесхоз и ФСБ проводят проверку деятельности министерства 

лесного хозяйства Красноярского края. Об этом ИА REGNUM сообщили 25 октября в пресс-
службе Рослесхоза. 

По данным ведомства, специалисты Рослесхоза выявили нарушения лесного 
законодательства, после этого, 25 октября, сотрудники краевого УФСБ изъяли документы в 
минлесхозе края и подведомственных ему учреждениях. 

Документы изъяты по итогам проверки деятельности регионального лесного 
министерства, прошедшей в октябре. В проверке участвовали не только вышеназванные 
ведомства, но и краевая прокуратура и полиция. 

«Были выявлены факты многочисленных нарушений исполнения лесного 
законодательства в Красноярском крае с причинением ущерба государству в особо крупном 
размере», — говорится в сообщении Рослесхоза. 

Так, во многих районах края выявлены незаконные рубки под прикрытием санрубок и 
рубок ухода. Обнаружены необоснованные назначения санитарных рубок в части 
фальсификации актов лесопатологического обследования. Проверка предотвратила 
значительный ущерб лесам региона. 

Кроме того, установлены факты нецелевого расходования средств федерального 
бюджета. Деньги, о которых идёт речь, были предоставлены краю на мероприятия по защите 
лесов от сибирского шелкопряда. По предварительным оценкам, более 100 млн рублей 
израсходовали на цели, не связанные с борьбой с вредителем. 

В Курагинском районе на территории лесного фонда выявлены самовольные захваты 
земельных участков. 

Рослесхоз передал материалы проверки в прокуратуру Красноярского края. Совместная 
с правоохранительными органами работа продолжается. 

ИА REGNUM 
 

Специалисты рассказали об «эпидемии» ожирения и дали советы по борьбе с ним 
Специалисты Роспотребнадзора Красноярского края рассказали об ожирении и методах 

его предотвращения. 
По данным Всемирной организации здравоохранения, в экономически развитых странах 

наблюдаются «эпидемии» ожирения. Между тем, доказана связь избыточной массы тела с 
развитием диабета, ишемической болезни, гипертонии и многих других болезней. 

Ожирение появляется из-за дисбаланса между потребляемой и затраченной энергией. К 
ожирению приводит низкая физическая активность и избыточное питание в сочетании. 

«В профилактике ожирения наряду с диетой обязательным компонентом является 
увеличение физической активности, особенно среди людей, ведущих малоподвижный образ 
жизни. Гиподинамия может быть как частью привычного образа жизни, так и частью трудовой 
деятельности (работа в офисе, учеба и т.п.). Усиление обменных процессов при выполнении 
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физических упражнений, в первую очередь, проявляется в изменениях углеводного, 
жирового, и водно-минерального обмена. Благоприятные сдвиги жирового обмена скорее 
наблюдаются под воздействием длительных нагрузок умеренной и средней интенсивности, 
чем при кратковременных, но интенсивных упражнениях», — рассказали в Роспотребнадзоре. 

Специалисты посоветовали правильно дышать. Во время занятий нужно делать 
максимальный выдох, а в комплекс упражнений лучше включить дыхательную гимнастику. 

Повышенная физическая активность должна занимать минимум 30 минут в день — это 
спортивная ходьба, бег, езда на велосипеде, подвижные игры. Общая продолжительность 
физических упражнений — от 30 до 60 минут не реже 3-4 раз в неделю. При этом первые 5-10 
минут — это разминка, 20-40 минут — основная нагрузка, 5-10 минут — расслабление. 

Напомним, в июне этого года врачи назвали самые распространенные болезни и угрозы 
здоровью среди красноярцев. Среди факторов риска на первом месте повышенный уровень 
артериального давления — 33 % обследованных, нерациональное питание — 10 %, 
дислипидемия (высокий уровень липидов в крови) — 8,1 %, низкая физическая активность — 
5,7 %, избыточная масса тела — 5,6 %, употребление табака — 4,7 %. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Банк России снизил прогноз инфляции по итогам 2019 года до 3,2–3,7%     
Банк России снизил прогноз годовой инфляции по итогам 2019 года с 4,0–4,5 до 3,2–

3,7%. Замедление инфляции происходит быстрее, чем прогнозировалось, говорится в 
сообщении ЦБ РФ по итогам заседания Совета директоров.  

"В сентябре—октябре дезинфляционные факторы оказали более существенное влияние 
на замедление темпов роста цен, чем оценивалось ранее. При этом проинфляционные риски 
со стороны внешних условий не реализовались. В части разовых факторов в условиях 
высокого урожая и расширения предложения на отдельных продовольственных рынках темпы 
роста цен на продовольствие с учетом сезонности оставались низкими. Произошедшее с 
начала года укрепление рубля, наряду с замедлением инфляции в странах — торговых 
партнерах, ограничивает рост цен на импортируемые товары. Вместе с тем все более 
выраженным становится воздействие на инфляцию сдержанного спроса. Определенный 
вклад в динамику внутреннего спроса вносит сохраняющееся отставание в финансировании 
бюджетных расходов, включая расходы на национальные проекты, от ранее заявленных 
планов", - говорится в пресс-релизе.  

В сентябре—октябре инфляционные ожидания населения продолжили снижаться, при 
этом оставаясь на повышенном уровне. Ценовые ожидания предприятий несколько 
снизились. Замедление годовой инфляции создает условия для снижения инфляционных 
ожиданий населения и бизнеса в будущем.  

Банк России прогнозирует, что годовая инфляция сложится несколько ниже 3% в 1-м 
квартале 2020 года, когда эффект повышения НДС выйдет из ее расчета. По итогам 2020 
года с учетом проводимой денежно-кредитной политики годовая инфляция составит 3,5–4,0% 
и останется вблизи 4% в дальнейшем.  

ИА "Финмаркет" 
  
Число не пользующихся льготами семей с детьми составило 35% 

Более 35% российских семей с детьми не пользуются положенными им по закону 
льготами из-за незнания о существовании доступных им привилегий. К таким выводам 
пришла Общественная палата России по результатам опроса населения, с которым 
ознакомились «Известия». 

В незнании о льготах многодетным семьям признались 72% респондентов. 25% 
опрошенных заявили, что пользуются доступными привилегиями, оставшиеся 3% участников 
опроса пояснили, что не успевают оформить документы. 
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Российское законодательство разрешает многодетным семьям ежемесячно бесплатно 
посетить музей, парк культуры и отдыха или получить возврат денег да свой досуг. Льготы 
также распространяются на посещение бассейнов, спорткомплексов и театров. 

Представители Министерства труда России рассказали, что считают причиной 
неэффективности льгот многодетным в стране недостаток просвещенности населения. По их 
мнению, ситуация с осведомленностью россиян в том, какие льготы они могут получить, 
должна была измениться с распространением многофункциональных центров (МФЦ). Однако 
сотрудники МФЦ не имеют достаточной квалификации для консультирования жителей 
России, отметили в Минтруда. 

Известия 
 

Минэкономразвития отказалось вводить «налог Чубайса» 
Минэкономразвития исключило предложенные главой «Роснано» Анатолием Чубайсом 

положения об углеродном налоге, касающиеся законопроекта о госрегулировании выбросов 
парниковых газов. Это произошло после замечаний представленных Минэнерго, 
Минпромторгом и Российским союзом промышленников и предпринимателей (РСПП), 
сообщает РБК со ссылкой на письмо заместителя министра экономического развития 
Михаила Расстригина в правительство. Информацию также подтвердил источник в одной из 
компаний, сотрудники которой участвовали в обсуждении документа.  

О предложении ввести новый налог Чубайс рассказал в июне в интервью «РИА 
Новости». По его словам, углеродный налог должен стимулировать промышленников снижать 
выбросы. Чубайс отметил, что, согласно плану правительства по ратификации Парижского 
соглашения по климату, России нужна система учета объемов выбросов. В ЕС действует 
правило, согласно которому импортируемые товары, при производстве которых выбросы СО2 
превышали нормы, облагаются налогом, напомнил он.  

Применять налог планировалось начать через пять лет после вступления в силу закона о 
государственном регулировании парниковых газов. Премьер-министр Дмитрий Медведев 
ратифицировал присоединение России к Парижскому соглашению в сентябре 2019 г. 
Минэкономразвития предлагает вернуться к рассмотрению вопроса о налоге после запуска 
системы отчетности и мониторинга выбросов парниковых газов, если Россия не достигнет 
целей по сокращению выбросов. В Российской академии наук (РАН) полагают, что введение 
углеродного налога создает финансовые угрозы для корпораций российского топливно-
энергетического комплекса. В частности, потери «Газпрома» могут составить $8 млрд в год 
при ставке $80 за тонну эквивалента СО2. Кроме того, налог несет риски потери Россией 
значительной части экспорта из-за существенного удорожания энергоносителей и снижения 
их привлекательности для европейских и азиатских потребителей, считают в РАН. 

Ведомости 
 

Налоги в РФ выросли в 2,5 раза. От финансовой нагрузки на предприятия выигрывают 
только сырьевики и Минфин 

За последние 10 лет налоги в несырьевом секторе выросли в 2,6 раза, а в сырьевом 
секторе – в 2,2 раза, подсчитали в Институте Столыпина, наблюдательный совет которого 
возглавляет уполномоченный при президенте РФ по защите прав предпринимателей Борис 
Титов. Если в 2008 году одно предприятие несырьевого сектора в среднем выплачивало в 
казну 1,2 млн руб., то в 2018-м уже 3,2 млн. С 2008 по 2018 год количество таких предприятий 
сократилось на 12% – с 4,7 до 4,2 млн.  

Больше всего фискальная нагрузка выросла в торговом секторе – в 4 раза (с 0,4 млн руб. 
до 1,6 млн), а количество предприятий в нем уменьшилось почти на 30% (с 1,8 до 1,3 млн). То 
есть почти все сокращение количества предприятий произошло за счет торговли.  

«Наши данные показывают, что несырьевой сектор подвержен повышенной налоговой 
нагрузке по сравнению с компаниями, работающими в нефтегазовой и других добывающих 
отраслях. Сумма уплаченных налогов в расчете на одно предприятие без учета страховых 
взносов выросла за 10 лет в 2,6 раза в несырьевом секторе и только в 2,2 раза в сырьевом», 
– говорит директор Института экономики роста им. П.А. Столыпина Анастасия Алехнович.  
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 Она отмечает, что все это время в правительстве говорили о необходимости 
снизить зависимость России от экспорта нефти и газа, перейти к новой несырьевой модели 
развития экономики. «На практике видно, что этого не происходит, в том числе из-за 
повышения налогов, которые мешают развиваться предприятиям и частным 
предпринимателям. Более того, доля несырьевого сектора в ВВП России в последние годы 
снижается, что еще больше показывает, что уйти от традиционной сырьевой модели 
экономики до сих пор не удалось», – говорит Алехнович.  

Исследование института показало, что в структуре национального ВВП в 2018 году доля 
сырьевого сектора резко выросла – до 15,4%, тогда как в 2017 году она составляла 12,9%, в 
2016-м – 11,4%. В целом за последнее десятилетие доля сырьевого сектора не превышала 
12,9% в структуре ВВП.  

В Минэкономразвития недавно рассказывали, что ухудшение экономических условий 
привело к закрытию почти 700 тыс. предприятий, точнее, зарегистрированных юридических 
лиц, которые часто существуют только на бумаге. При этом все предприятия, которые 
закрылись с середины 2018 по август 2019 года, относились к категории малого и среднего 
предпринимательства (МСП). По данным Федеральной налоговой службы, к началу сентября 
в России действовало 2,4 млн юрлиц, а за четыре года их число уменьшилось на 5,2%.  

Эксперты считают, что к сокращению количества предприятий приводит не только 
непомерная налоговая нагрузка, но и более жесткое регулирование, а также современные 
технологии.  

«Сокращается серая и нелегальная доля ВВП. В последние годы характерна ситуация, 
когда реально действующие предприятия не регистрируют большого количества своих 
дочерних компаний, как это делали раньше для «оптимизации» налогообложения. Кроме того, 
из-за развивающихся платежных технологий все больше предприятий и предпринимателей 
переходят на электронные, а следовательно, прозрачные платежи», – пояснил «НГ» 
инвестиционный менеджер компании «Открытие Брокер» Тимур Нигматуллин.  

Как бы то ни было, по его словам, налоговая нагрузка на предприятия в РФ относительно 
высокая, хотя в регионе есть страны, где налоги еще выше, – Таджикистан и Белоруссия.  

«В России, по данным исследования PwC, основанного на данных Всемирного банка, 
общая налоговая нагрузка (на прибыль, труд, косвенные платежи) составляет 47,5% по 
итогам 2018 года. Для сравнения: средний мировой показатель составляет 40,5%, средний по 
региону (в который входят, например, Казахстан и Турция – 33,4%), а вот в Белоруссии и 
Таджикистане показатель гораздо выше российского – 52,9 и 66,2% соответственно)», – 
рассказывает Нигматуллин. По его мнению, российский уровень налогов весьма высок, к тому 
же правительство не сдерживает своих обещаний по неизменности фискальной системы, что 
также может приводить к сокращению числа бизнесов или уходу их в тень.  

Что касается усиления налогового бремени в большей степени именно на несырьевой 
сектор, то, по мнению Нигматуллина, это может объясняться тем, что многое сырьевые 
компании с госучастием потенциально обладают повышенными лоббистскими 
возможностями, кроме того, снижение для них налогового бремени может быть «платой» за 
геополитическую нагрузку.  

Эксперт также подчеркивает, что рост налоговых платежей во многом объясняется 
инфляцией. «90% роста налоговых платежей съедается инфляцией, – говорит Нигматуллин. 
– За 10 лет с 2008 года она составила 113%, следовательно, только за счет этого налоговые 
платежи выросли у компаний в 2,13 раза».  

«За последние 10 лет налоговая нагрузка на российский бизнес выросла более чем 
вдвое, – подтверждает финансовый аналитик компании «БКС Премьер» Сергей Дейнека. – 
Это относится и к предприятиям сырьевого сектора, и к бизнесу несырьевых секторов, где 
рост налоговой нагрузки хотя и связан с трендом на обеление экономики, но только отчасти, и 
это не отменяет усиливающегося давления на предпринимателей со стороны растущей 
налоговой нагрузки».  

…Глава ВТБ Андрей Костин на днях назвал налоговое бремя на нефтегазовый сектор 
РФ чрезвычайно высоким и призвал государство подумать над дальнейшим 
совершенствованием налогообложения в отрасли. «Повысить эффективность новых 
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месторождений, а также привлекательных инвестиций в новые проекты можно 
совершенствованием фискальной системы. Здесь последнее слово, конечно, за 
государством», – отметил он. А вице-премьер Юрий Трутнев заявил, что власти РФ 
планируют дать льготы для добычи нефти и газа на шельфе Арктики, в том числе в виде 
снижения НДПИ на 5% в течение 15 лет.  

Что касается несырьевого сектора, то на защиту его значительной части опять стал 
Антон Силуанов. Налоговая нагрузка в России на малый бизнес не увеличится до 2024 года, 
заявил он на днях. «В течение шести лет, до 2024 года, никаких налоговых повышений не 
будет. Это однозначно, и эта позиция будет выдерживаться», – сказал Силуанов. 

«Независимая газета» 
 

За провалы пенсионной реформы заплатит казна. Населению предложат 
самостоятельно обеспечивать себе достойную старость 

Повышение пенсионного возраста не привело к увеличению коэффициента замещения 
пенсией утраченного заработка. Даже наоборот – сейчас мы видим ухудшение этого 
соотношения, замечают эксперты. Власти приступили к следующему этапу преобразований – 
внедрению новой накопительной пенсионной системы. Правда, представители ведомств, 
причастных к проекту, признают, что участвовать в этой системе в случае добровольности 
согласятся немногие. А значит, целесообразность очередных изменений под вопросом. Судя 
по поступающей информации, в рамках новой накопительной пенсионной системы 
государство фактически займется переливанием средств из бюджета финансовым 
посредникам.  

Минфин и Центробанк (ЦБ) определились с параметрами новой системы накопительной 
пенсии. В ближайшее время на общественное обсуждение будет вынесен соответствующий 
законопроект, пока о нем в СМИ рассказывают источники.  

Как можно судить из сообщений информагентств, власти решили скорректировать не 
самое удачное название: теперь речь идет о гарантированном пенсионном «плане» (ГПП), а 
не «продукте», как раньше (о первых упоминаниях «продукта» см. «НГ» от 08.09.19).  

Напомним, что к обсуждению «продукта» власти приступили после не увенчавшихся 
успехом дискуссий об индивидуальном пенсионном капитале. И все эти переименования и 
обсуждения лишь усиливали неразбериху, связанную с очередной пенсионной реформой, в 
рамках которой повысили пенсионный возраст.  

Сейчас авторы ГПП обещают, что участие в этой системе сделают добровольным: 
договор будет считаться заключенным после подачи заявления и первого перевода денег в 
какой-либо негосударственный пенсионный фонд (НПФ), передают информагентства.  

Власти придумали стимулы для граждан и их работодателей. Сообщается, что 
пенсионные взносы работников в размере не более 6% от зарплаты освободят от налога на 
доходы физических лиц. Работодателям предоставят различные льготы в случае, если те 
будут софинансировать взносы сотрудников, а также если их сотрудники решат отчислять в 
ГПП даже больше, чем 6% от зарплаты.  

Размер взноса участник программы сможет определять самостоятельно – «вплоть до 
всего объема зарплаты». Предусматривается «период охлаждения» (на полгода), «когда 
можно вернуть перечисленные в систему средства», уточняют информагентства.  

 Накопленную таким образом пенсию граждане смогут получить после наступления 
пенсионного возраста или через 30 лет после начала накоплений. Администрированием 
взносов займется центральный депозитарий (Национальный расчетный депозитарий).  

Повышать доверие граждан к новой системе будут смс-оповещением о состоянии счета. 
Средства в ГПП, как и накопления в рамках обязательного пенсионного страхования (ОПС), 
застрахуют в Агентстве по страхованию вкладов.  

Однако представители тех ведомств, которые разрабатывали концепцию, уже признали, 
что участие в новой системе вряд ли будет массовым.  

«Говорить, что эта система кардинально изменит количество участников, невозможно… 
Опыт софинансирования показал, что подписалось менее миллиона человек, при том что 
государство давало 50% на 50%», – сообщал ранее первый зампред ЦБ Сергей Швецов.  
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«Я думаю, что объем денег, который будет дополнительно поступать благодаря 
этим инновациям, не может быть огромным. Рассчитывать на какой-то бум не приходится», – 
уточнял он. И это даже несмотря на те бонусы, которые предполагает новая концепция. В 
возможности массового участия граждан сомневаются не только представители ЦБ.   

«Практика увеличения пенсии за счет личных накоплений в мире довольно 
распространена. Другое дело, насколько своевременно ее введение у нас, – обращала 
внимание спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко. – На мой взгляд, сейчас 
значительная часть населения имеет доходы, из которых им просто нечего выделять на 
увеличение пенсионного обеспечения в будущем».  

В итоге успехи проводимой в стране пенсионной реформы, разделенной на два этапа – 
на повышение пенсионного возраста и усовершенствование накопительной системы, – пока 
сомнительны. Потому что ни повышение пенсионного возраста, ни, судя по всему, внедрение 
ГПП не приведут к существенному увеличению пенсий, если сравнивать их размер со 
средней по стране зарплатой.  

Напомним, в августе прошлого года президент Владимир Путин выступил с 
телеобращением к гражданам РФ, в котором пояснил, что «предложенные изменения в 
пенсионной системе позволят не просто сохранить уровень доходов пенсионеров, но главное 
– обеспечить их устойчивый, опережающий рост».  

«Уже в 2019 году индексация пенсий по старости составит около 7%, что в два раза 
выше прогнозируемой инфляции на конец 2018 года, – сообщил президент. – Это даст 
возможность в 2024 году выйти на средний уровень пенсий для неработающих пенсионеров в 
20 тыс. руб. в месяц».  

Однако такая индексация не меняет кардинально ситуацию. Эксперты обращают 
внимание на то, что коэффициент замещения пенсией утраченного заработка в России даже 
снижается. «Еще в начале 2016 года средняя пенсия составляла чуть более 35% от средней 
зарплаты, сейчас чуть выше 30%, а к концу года будет ниже 30%», – прогнозирует директор 
аналитического департамента «Локо-Инвест» Кирилл Тремасов (ранее работал в 
Минэкономразвития).  

«Разрыв между зарплатами и пенсиями был резко сокращен после кризиса 2008–2009 
годов (благодаря валоризации пенсий), однако удерживать пенсии на этом уровне у 
государства, похоже, не получилось», – сообщает экономист в Telegram-канале MMI. По его 
данным, в реальном выражении, то есть с учетом инфляции, средняя пенсия за последние 12 
месяцев только на 3% превысила уровень 2011 года, при этом она примерно на 6% ниже 
уровня 2014 года.  

И, кстати, еще до повышения пенсионного возраста правительство знало, что этой 
болезненной меры будет недостаточно для доведения коэффициента замещения пенсией 
зарплаты до рекомендованных 40%.  

Буквально за несколько недель до внесения в Госдуму законопроекта о повышении 
пенсионного возраста глава Минфина Антон Силуанов заявил, что «перед нами стоит задача 
добиться коэффициента замещения на уровне 40% от зарплаты». «Для того чтобы 
сформировать пенсию с большим достатком, необходимо участвовать в такого рода 
пенсионных программах», – сказал он, презентуя концепцию индивидуального пенсионного 
капитала, уступившего потом место ГПП.  

В итоге не совсем понятно, ради чего в принципе производятся эти изменения. Пока 
возникает опасение, что вовсе не ради пенсионера. Потому что его положение, по крайней 
мере как можно судить сейчас, существенно не меняется. Зато заметно меняется положение 
работников, которым отсрочили выход на пенсию и предложили отчислять еще больше 
взносов.  

Парадокс ситуации еще и в том, что государство под эгидой совершенствования 
накопительной пенсионной системы фактически займется переливанием средств из бюджета 
финансовым посредникам. Для того чтобы некоторые, судя по всему, наиболее 
высокооплачиваемые граждане отнесли свои деньги в НПФы, государство готово 
предоставить льготы таким работникам и их работодателям. Но оно продолжит в полной 
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мере собирать налоги и взносы с основной массы населения, которая не могла раньше и 
вряд ли сможет в будущем откладывать средства на старость…  

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Медведев навел порядок в экономике: сколько россиян могут купить чиновники. 
Страшные цифры прошедшей недели 

«Если говорить об экономике, то очевидно, что в целом у нас все в порядке», - сказал на 
прошлой неделе Дмитрий Медведев. Я изо всех сил пытался порадоваться. Не получалось. 
Потом дошло почему. Просто когда Медведев сказал «у нас» - это вовсе не значит, «у нас с 
вами». У тебя, у нее, у вон того хипстера и вон той бабушки, продающей мерзлые яблоки у 
метро. Это значит «у них». 

Дмитрий Анатольевич рассказал, что в России увеличиваются макроэкономические 
показатели, растет товарооборот, объем промышленного производства. А глава «Роснано» 
Анатолий Чубайс, что в российской экономике немало достижений, о которых другие страны 
могли бы только мечтать. У России один из лучших показателей в мире по долгу — только 12 
процентов ВВП, также имеются бюджетный профицит и стабфонд, низкая — ниже четырех 
процентов — инфляция. «Крайне устойчивая и высокопрофессиональная политика 
Центробанка, бюджетная политика — и то, и другое является самым 
высокопрофессиональным и самым успешным за последние 28 лет», — подчеркнул глава 
«Роснано». 

Просто красота. Небо в алмазах. Куда это все девается, а? Показатели, рост, профицит? 
Когда чавкая сапогами по стылой грязи из Воркуты уходят шахтерские семьи, оставляя 

свои квартиры в подарок городу. Население там за неполные 30 лет сократилось почти в 4 
раза. Потому что жить невозможно. На неделе об этом рассказало вполне себе 
государственное информагентство. 

Когда из больниц увольняются врачи, потому что, чтобы получать зарплату, 
гарантированную указами президента и создавать хорошую статистику чиновникам, надо 
работать на две-три ставки. А это невозможно. Посмотрите озвученные несколько дней назад 
данные вполне себе провластного ОНФ. 

Когда опрашиваемые социологами семьи говорят: у нас денег хватает только на еду и 
одежду. И таких семей 48,2%. В основном это молодые семьи и пенсионеры. Данные на 
неделе озвучил Росстат. 

Куда девается богатство страны? Давайте еще новости прошедшей недели посмотрим. 
Доклад Global Wealth Report швейцарского банка Credit Suisse свидетельствует, что 

Россия обогнала США. В руках 10% самых обеспеченных россиян сосредоточено 83% всего 
личного благосостояния в стране. В США - 76%, и это при том, что у них один из самых 
высоких уровней концентрации богатства среди развитых стран. В Китае — 60%. 

В голове не укладывается, насколько богата наша страна, если больше 140 миллионов 
человек, нас, простых людей, могут существовать, пользуясь только 17% ее благосостояния. 

Число долларовых миллионеров у нас к середине 2019 года составило 246 тыс. человек. 
Год назад было 172 тысячи. Долларовых миллиардеров тоже стало больше — было 74 
человека, а стало 110. По уровню неравенства в доходах наша страна занимает место рядом 
с Таджикистаном. 

Еще на неделе мы узнали, что из страны с началом либеральных реформ утек по самым 
скромным оценкам триллион долларов. Некоторые эксперты считают, что втрое больше. 

Есть такой рейтинг, Doing Business - он отражает простоту регистрации компаний, уплаты 
налогов, совершения таможенных формальностей и других стандартных бизнес-процедур в 
одних странах по сравнению с другими. 

Наш президент, Владимир Путин, пошутил, как передавали в новостях, на встрече с 
главой Маврикия: «Вы ведете себя нескромно - с 28 места в рейтинге Doing Business 
переместились на 13, а Россия с 31 - как раз на 28. Мы заняли ваше место». 

Чтобы лучше проникнутся мощью этого нашего рывка, поищите Маврикий на карте. 
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А теперь посмотрите, кому у нас легко Doing Business — делать бизнес. Соблюдать, 
а чаще обходить законные формальности. Это сын, дочь или седьмая вода на киселе, но 
люди с чиновниками связанные. И миллиарды за границу утекают, потому что там у них 
жизнь: отпрыски учатся, виллы на побережье прикуплены, денежки в офшорах крутятся... 

Еще одна показательная цифра была озвучена на неделе. Средний россиянин, по 
данным страховщиков, оценил свою жизнь где-то в 6 миллионов рублей. Это, мол, 
справедливо будет, если родственники столько получат в случае смерти человека. Вы 
понимаете, что у нас в головах творится? Мы свою жизнь оценили в стоимость хорошего 
джипа. 

Самый богатый наш государственный деятель, Валерий Пономарев, сенатор от 
Камчатского края, за прошлый год заработал 2,4 млрд руб. Депутат Госдумы от «Единой 
России» Григорий Аникеев — 2,3 миллиарда. При таком ценнике они могут себе позволить 
душ по 400 прикупить... 

Так что, если говорить об экономике, «то очевидно, что в целом у нас все в порядке». 
У них. Все. В порядке. 
Может это просто стадия такая? Первичное накопление при диком капитализме? И когда 

господа нажрутся, холопам не только объедки перепадать начнут? Наступит социальная 
ответственность бизнеса, люди перестанут быть нефтью, жила бы страна родная... Вот это 
вот всё. Аж самому смешно стало. 

Это для нас страна — родная. Не для них. Но мы все время сидим и ждем. То 
коммунизма, при котором «все будет бесплатно, все будет в кайф», то условного Сталина, 
чтобы справедливость насадил железной рукой. 

Вопрос, он же самооправдание, «а что мы можем» - риторический. Пока мы сидим ровно, 
у них всё будет в порядке. 

«Московский комсомолец» 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 28.10.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64,00  ▲ 0, 14 

EUR 71,12  ▼ 0, 02 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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